der Abteilung Landwirtschaft, Bodenrecht und Bodenordnung des Rates des Bezirkes Frankfurt (O), erheben.

Kosten für das Verfahren werden nicht erhoben.

gez. Knust Sachbearbeiter

.

gez. Liebenau Stellvertr. Abt.-Ltr.

DOKUMENT 119

Urteil des Bezirksgerichts Leipzig

vom 30. 9. 1954 — 1 a Ks 338/54 I — 620/54 —

Es werden verurteilt:

wegen Propaganda für den Nationalsozialismus, die den Frieden des deutschen Volkes und der Welt gefährdet — Verbrechen nach der KRDir. Nr. 38, Abschn. II, Art. III A III —

- der Angeklagte R. T. zu einer Gefängnisstrafe von 2 — zwei — Jahren und 3 — drei — Monaten,
- der Angeklagte L. G. zu einer Gefängnisstrafe von 1 — einem — Jahr.

Beiden Angeklagten werden die obligatorischen Sühnemaßnahmen nach der KRDir. Nr. 38, Abschn. II, Art. IX, Ziffern 3—9, die der Ziffer 7 auf die Dauer von 5 Jahren auferlegt.

Den Angeklagten wird die seit dem 31. 7. 1954 erlittene Untersuchungshaft auf die erkannte Strafe angerechnet.

Sie haben die Kosten des Strafverfahrens zu tragen.

Aus den Gründen:

Am 30, 7, 1954 fuhr der Angeklagte G. mit 7 Arbeitskollegen nach Leipzig, um auszugehen. Um den Geburtstag des Angeklagten zu feiern, begaben sie sich in das Gasthaus Goldene Kugel, wo der Angeklagte ca. 30,- DM für alkoholische Getränke ausgab. Der Angeklagte selbst hat ca. nach seinen Angaben 10 Bier und 10 Doppelschnäpse getrunken. Von diesen 30,- DM hat er ebenfalls seinen Kollegen Bier und Schnaps spendiert. Da der Angeklagte mit seinen Freunden vom Hauptbahnhof aus wieder nach Hause fahren mußte, begaben sie sich nach 24.00 Uhr nach dort. Der Zug ging erst 3.15 Uhr, so daß sie sich noch im Wartesaal aufhielten. Dort trank der Angeklagte lediglich dunkles Bier. Einige seiner Freunde verließen den Wartesaal. Als später einer derselben wieder zurückkehrte und mitteilte, daß der Kollege Schulz festgenommen worden sei, erklärte sich der Angeklagte bereit, zur sowjetischen Dienststelle des Hauptbahnhofes zu gehen. Der Kollege Schulz war deshalb festgehalten worden, weil er nicht der Aufforderung nachgekommen war, seinen Personalausweis zu zeigen. Auf der Kommandantur hatte man sich mit dem Schulz auseinandergesetzt. Er sollte gerade entlassen werden, als sich die Tür öffnete und der Angeklagte G. den Wachraum betrat. Der Angehörige der sowjetischen Kommandantur wies den Angehörigen der Volkspolizei, den Zeugen Kipka, darauf hin, er solle den Angeklagten G. aus dem Wachraum verweisen. Der Aufforderung kam der Angeklagte nicht nach und begann sich deshalb dem Zeugen Kipka zu widersetzen. Er holte gerade zum Schlage gegen Kipka aus, als der Zeuge Kalbitz, der beauftragt worden war, nach dem Zeugen Kipka zu suchen, den Wachraum betrat. Der Zeuge Kalbitz erkannte sofort die dem Zeugen Kipka durch den Angeklagten drohende Haltung und versuchte, den Angeklagten vor weiteren Handlungen gegen Kipka zurückzuhalten. Von hinten an den Angeklagten herankommend, hielt er ihn fest. Der Angeklagte leistete weiterhin Widerstand, so daß er in den Vorraum des Wachlokals fiel. Die Polizeiangehörigen hoben ihn auf und versuchten, ihn von seinem falschen Verhalten zu überzeugen. Seinem Benehmen nach hatte sich der Angeklagte beruhigen lassen. Als man ihn daraufhin losgelassen hatte, benutzte er die Gelegenheit und flüchtete zum Querbahnsteig des Hauptbahnhofes. Die Volkspolizeiangehörigen Kipka und Kalbitz liefen ihm sofort hinterher und konnten ihn erneut stellen. Aber auch hier leistete der Angeklagte erneut weiterhin Widerstand, so daß alle drei übereinander fielen. Obwohl ein Angehöriger der sowjetischen Kommandantur ebenfalls versuchte auf den Angeklagten einzuwirken, sich zu beruhigen und den Widerstand zu brechen, war dies nicht möglich. Es wurde daher noch ein weiterer Angehöriger der sowjetischen Kommandantur herbeigeholt. Inzwischen hatten sich viele Menschen auf dem Bahnsteig angesammelt. Unter anderem kam auch der Angeklagte T. hinzu. Dies war kurz nachdem dem Zeugen Kalbitz versucht worden war, seine Waffe zu entwenden. Aus diesem Grund hielt der Zeuge Kalbitz seine Pistole in Höhe des Koppelschlosses fest in der Hand. Der Angeklagte T. beobachtete, wie sich der Zeuge Kalbitz gegen die Angriffe des Angeklagten G. wehrte. Der Angeklagte G. stieß bei dieser Gelegenheit mit dem Kopf an die Pistole. In der Menge wurden Rufe laut, die zum Inhalt hatten, die Volkspolizei schlage den Angeklagten mit der Waffe. Dies war der Anlaß dafür, daß sich der Angeklagte T. weiter in die Menge hineinbegab. Der Menge rief er zu: "Helft ihm doch, ihr seid doch Arbeiter, er ist auch Arbeiter." Zur Unterstützung seiner Worte diskutierte der Angeklagte T. lebhaft mit den dort herumstehenden Personen. Daraufhin verengte sich der Kreis um die Volkspolizeiangehörigen und um den sich widersetzenden Angeklagten G. Die Arbeit der Volkspolizeiangehörigen wurde dadurch erschwert, daß man ihnen Beine stellte. Als dann der zweite Angehörige der sowjetischen Kommandantur kam, der eine Waffe bei sich trug, riß sich der Angeklagte G. sein "Nickihemd" vom Leib, hielt demonstrativ dem ankommenden Sowjetbürger seinen freien Körper entgegen und meinte: "Erschießt mich doch, hier ist mein Herz." Die zwei Zeugen Kipka und Kalbitz wurden dann durch die zwei Angehörigen der sowjetischen Kommandantur unterstützt, den Angeklagten zur Wache zu transportieren. Der Angeklagte G. wies während des Weges zur Wache auf sein Herz hin, das das Herz eines Deutschen sei. Nachdem sich die Menschenmenge erneut wieder entgegen dem Wachlokal bewegte, forderte der Angeklagte T. durch Handbewegungen dieselbe auf, den Volkspolizeiangehörigen und dem Angeklagten G. zum Wachlokal zu folgen. Das Verhalten der beiden Angeklagten verursachte, daß sich die dort angesammelte Menschenmenge durch Ausrufe und durch ihr Verhalten gegen die Volkspolizei stellte. Der Angeklagte T. wurde durch den Zeugen Schindler und einem weiteren Offizier der Volkspolizei zur Wache gebracht, während dann auch der Angeklagte G. die Menge zurückweisend erklärte, ich gehe alleine zum Wachlokal.

Diese Feststellungen beruhen teilweise auf den Angaben des Angeklagten T. und des Angeklagten G., die nicht vollständig die ihnen zur Last gelegten Handlungen zugaben. Der Angeklagte T. will sich an seine Äußerungen und seine Aufforderungen an die dort Versammelten, gegen die Volkspolizei aufzutreten, nicht erinnern. Er behauptet, durch den Genuß von 10 doppelten Schnäpsen, die er in der Zeit am 30. 7. 1954 von 22 Uhr bis zum 31. 7. 1954 2 Uhr getrunken haben will, sowie durch den aus der Menge kommenden Ruf, die Volkspolizei schlage mit ihrer Waffe Arbeiter, ver-